

# PEDRO DE OSMA: IMPULSOR DEL HUMANISMO Y DEL CONOCIMIENTO DE ARISTÓTELES EN SALAMANCA

## INTRODUCCIÓN

Vista la formulación de cada una de las ponencias del Simposio, puede parecer un tanto heterodoxo el título de mi intervención y como fuera de contexto el contenido de la misma. Pero no; creo que encaja perfectamente en cuanto a la cronología y en cuanto al contenido. Cuando el conocimiento de Aristóteles en Salamanca no iba más allá de la Lógica, Pedro de Osma escribe en torno a 1457 un Comentario a los seis últimos libros de la Metafísica, un Comentario a los libros de la Ética a Nicómaco y un Comentario a los libros de la Política, dando con estas obras un impulso definitivo al conocimiento de las obras más relevantes del pensamiento filosófico de Aristóteles. Y esto lo hace desde su incorporación y apoyo al movimiento humanista. De tal manera que pudiera considerársele como uno de los principales *impulsores del humanismo* y el principal *divulgador del aristotelismo* en el Estudio salmantino.

En tres apartados expondré las principales aportaciones de este importante personaje de mediados del siglo xv. En el intento de hacer una breve *semblanza científica*, resalto, en primer lugar, como dato que refleja su talante y su valía científica, su *aportación a la corriente humanista*; en segundo lugar, su *contribución al estudio de la Moral y de la Política*; y en el tercero, su *aportación a la Universidad de Salamanca*, proporcionándola un extenso conocimiento de Aristóteles.

### 1. SEMBLANZA CIENTÍFICA DE PEDRO DE OSMA

#### a) *Maestro en Artes y en Teología*

La actividad académica y científica de Pedro de Osma está delimitada por el año 1457, fecha en que obtiene la Cátedra de Filosofía Moral y el Magiste-